
Regione  Lazio,  confronto  su
“Disabilità  e  accessibilità
nell’era digitale”

Nella Sala Tevere della Regione Lazio si è voluto porre in
primo piano la tematica relativa a “Disabilità e accessibilità
nell’era  digitale”.  L’incontro  ha  posto  l’accento
sull’inclusione,  con  un  focus  particolare  tra  diritto  e
tecnologia alla luce dell’evoluzione normativa europea.

Il meeting, realizzato dalla Regione Lazio in partnership con
l’Università  di  Roma  Tor  Vergata,  è  stato  introdotto  da
Massimiliano  Maselli  (Assessore  all’inclusione  sociale  e
servizi alla persona della Regione Lazio) e moderato da Civita
Di Russo (Vice Capo di Gabinetto Vicario del Presidente della
Regione Lazio), con gli interventi di Nathan Levialdi Ghiron
(Magnifico  Rettore  dell’Università  di  Roma  Tor  Vergata)  e
Arnaldo Morace Pinelli (Professore Ordinario dell’Università
di Roma Tor Vergata).

Francesco Rocca (Presidente della Regione Lazio) ha concluso
la giornata con alcune riflessioni: «È fondamentale fornire
accessibilità ai servizi per tutti i soggetti fragili. La
disabilità,  oggi,  è  di  tipo  fisico  e  relativo  a  barriere
sociali e per entrambi i casi occorre creare un nuovo modello
culturale.  Per  fare  ciò  occorre  anche  investire  risorse
finanziarie e la Legge di bilancio della Regione Lazio ha dato
un segnale enorme in tal senso. Questa è la strada giusta per
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cambiare nel profondo la visione culturale attuale».

Massimiliano  Maselli  ha  sottolineato:  «Il  Piano  Sociale
regionale pone un’attenzione particolare e prevede specifiche
azioni  nel  campo  dell’innovazione  tecnologica  e
dell’intelligenza  artificiale  con  focus  su  applicazioni  e
accessibilità,  con  particolare  riferimento  a  quelle  con
disabilità. L’IA, infatti, nei prossimi anni assumerà un ruolo
crescente di importanza e rilevanza strategica e la Regione
Lazio  è  al  centro  di  questo  cambiamento,  promuovendo
l’innovazione tecnologica nei servizi sociali per semplificare
e migliorare l’efficacia dei servizi. Ma tale sviluppo porrà
diverse questioni etiche da affrontate per trovare adeguate
soluzioni. L’IA, ad esempio, non ha capacità critica, perché
esegue un programma impostato da esseri umani, condizionati
dalle  proprie  idee.  L’aumento  di  autonomia  dei  sistemi
informativi  rischia  di  far  perdere  il  controllo  sulle
possibili  distorsioni  legate  al  punto  di  vista  del
programmatore e ciò può generare comportamenti discriminatori.
C’è  poi  il  problema  del  diritto  di  accesso  di  tutti  ai
servizi, senza dover subire il “digital divide”. Un effetto
paradosso per il quale le barriere che l’IA intende abbattere
sono le medesime che potrebbero impedire un utilizzo equo e
giusto di servizi e soluzioni di welfare digitale.
Quella  dell’IA  è  una  rivoluzione  che  avverrà  e  dobbiamo
governare  il  processo.  Il  nuovo  Piano  Sociale  regionale
delineerà principi, metodologia e azioni affinché il Sistema
dei Servizi Sociali del Lazio punti a diventare un esempio di
buone pratiche nella promozione di una digitalizzazione ed un
uso dell’IA che siano etiche, eque, al servizio della persona
umana e orientate al benessere sociale».

Per  Civita  di  Russo  «viviamo  in  un  mondo  in  continua
evoluzione tecnologica, dove il digitale ha il potenziale di
abbattere  barriere,  offrire  opportunità  e  includere  tutti
senza distinzione. Eppure per molti la disabilità rappresenta
ancora un ostacolo per accedere a risorse, servizi e strumenti



che  dovrebbero  essere  universali.  Oggi  abbiamo  visto  come
l’innovazione  tecnologica  possa  diventare  un  vero  alleato
dell’inclusione. Il nostro obiettivo è quello di avviare un
dialogo costruttivo e stimolante che non si esaurisca qui, ma
che possa tradursi in azioni concrete».

Locatelli:  al  via
sperimentazione  riforma
disabilità

ROMA-  “Buon  primo  dell’anno  a  tutti.  Oggi  è  un  giorno
importante:  parte  la  sperimentazione  della  riforma  della
disabilità che introduce il Progetto di vita in nove province
italiane. Il cambiamento è iniziato e lo seguiremo molto da
vicino insieme alle associazioni, insieme al mondo del terzo
settore, insieme alle persone con disabilità e alle famiglie.
Ci sarò anch’io a monitorare i territori e a sostenere questa
strada  per  il  cambiamento  che  proseguirà  poi  in  tutto  il
nostro Paese”. Così il Ministro per le Disabilità Alessandra
Locatelli  in  un  video  pubblicato  sui  suoi  canali  social.
Brescia, Catanzaro, Firenze, Forlì-Cesena, Frosinone, Perugia,
Salerno, Sassari e Trieste sono le nove province, concordate
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con il Ministero della Salute e il Ministero del Lavoro e
delle  Politiche  sociali,  nelle  quali  si  avvierà  la
sperimentazione  del  nuovo  sistema  previsto  dal  decreto
legislativo  n.  62  del  2024  che  semplifica  il  sistema  di
accertamento dell’invalidità civile e introduce il “Progetto
di vita”.

Disabilità,  nomina  Garante:
ora  dovrà  collaborare  con
associazioni

FISH  accoglie  la  formalizzazione  della  figura  del  Garante
nazionale  dei  diritti  delle  persone  con  disabilità  con
fiducia.  Riteniamo  che  l’ufficio  del  Garante  possa
rappresentare un presidio importante per rendere effettivi i
diritti delle persone con disabilità e contrastare ogni forma
di discriminazione. Perché ciò avvenga, sarà fondamentale e
indispensabile che il garante lavori in stretta collaborazione
con le federazioni, con le associazioni e con gli Osservatori
dedicati, come indicato dal decreto istitutivo.

La federazione dal suo canto continuerà a impegnarsi, in uno
spirito di collaborazione costruttiva, per garantire che le
istanze delle persone con disabilità e delle loro famiglie
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trovino sempre più ascolto e risposte concrete. I diritti
umani e la loro tutela sono un’esigenza irrinunciabile per la
federazione.

Disabilità,  a  dicembre  la
persona al centro

In occasione della Giornata internazionale dei diritti delle
persone con disabilità del 3 dicembre, FISH rinnova il proprio
impegno nella difesa dei diritti delle persone con disabilità
e nella promozione di una società realmente inclusiva. Un
appuntamento che quest’anno assume un significato particolare
per la federazione, che celebra i suoi 30 anni attraverso una
serie di eventi che culmineranno in una tre giorni di incontri
e  confronti  a  Roma,  dal  15  al  17  dicembre.  Inoltre  in
occasione  della  Giornata  internazionale  dei  diritti  delle
persone con disabilità, Superando, la testata di FISH andrà
online  con  la  nuova  veste  grafica  del  sito  internet
www.superando.it, punto di riferimento per l’informazione sui
temi della disabilità, in concomitanza con i suoi 20 anni.
Sempre domani FISH parteciperà alla riunione dell’Osservatorio
nazionale  sulla  condizione  delle  persone  con  disabilità,
presso  Palazzo  Chigi,  in  occasione  della  Giornata
internazionale dei diritti delle persone con disabilità.
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Negli ultimi anni, l’Italia ha fatto progressi significativi,
sia  sul  piano  normativo  che  nella  sensibilità  sociale.
Tuttavia,  molte  barriere  –  fisiche,  culturali,  sociali  –
continuano a limitare la piena partecipazione delle persone
con  disabilità  alla  vita  del  Paese.  Per  eliminarle  è
necessario che associazioni, istituzioni e cittadini lavorino
assieme, affinché nessuno resti indietro.

Dal  15  al  17  dicembre,  FISH  organizzerà  tre  giornate  di
incontri per riflettere sul cammino percorso e per definire
nuove strategie condivise con il movimento associativo e la
politica nazionale. Questo anniversario sarà un momento per
ribadire  l’importanza  di  mantenere  alta  l’attenzione  sui
diritti delle persone con disabilità e delle loro famiglie.

“Il 3 dicembre rappresenta un momento fondamentale per porre
al centro dell’attenzione pubblica e istituzionale i diritti
delle persone con disabilità. Non è solo una celebrazione
simbolica, ma un’occasione in cui i riflettori si accendono
sulle sfide quotidiane che milioni di persone affrontano, ma
soprattutto sulle opportunità per costruire un futuro più equo
e  inclusivo.  Trasformare  le  sfide  in  opportunità  è  una
responsabilità condivisa. Rinnoviamo il nostro impegno per una
società davvero inclusiva, che sappia non solo riconoscere ma
valorizzare le capacità di ogni individuo. Lavoriamo insieme
per  trasformare  le  sfide  in  opportunità,  affinché  la
disabilità non sia più vista come un limite, ma come una
condizione.  Con  determinazione  e  senso  di  responsabilità,
continuiamo  a  costruire  un’Italia  più  giusta,  solidale  e
accessibile per tutti. Celebriamo i traguardi raggiunti, ma
manteniamo accesi riflettori perché le persone con disabilità
e le loro famiglie possano essere riconosciute e realmente
incluse”. A dirlo il presidente FISH, Vincenzo Falabella.



Unicef  su  giornata
internazionale  sui  diritti
delle persone con disabilità

ROMA – l’UNICEF Italia celebra la Giornata Internazionale sui
Diritti delle persone con disabilità (domani, 3 dicembre) e
ricorda l’importanza di promuovere l’attuazione dei diritti
dei bambini e degli adolescenti con disabilità – una delle
priorità delle attività di advocacy dell’UNICEF Italia – nel
rispetto del principio di non discriminazione sancito dalla
Convenzione  ONU  sui  diritti  dell’infanzia.  Oggi  quasi  240
milioni di bambini e bambine nel mondo hanno una qualche forma
di disabilità.
Per l’occasione l’UNICEF Italia ha inviato alla Ministra per
la Disabilità Alessandra Locatelli alcune proposte dedicate ai
bambini  ed  agli  adolescenti  per  il  Programma  di  azione
triennale per la promozione dei diritti e l’integrazione delle
persone con disabilità, in elaborazione da parte del Ministero
della Disabilità.
Secondo  l’Istat,  nell’anno  scolastico  2022/2023  sono  quasi
338mila gli alunni con disabilità che frequentano le scuole di
ogni ordine e grado, il 4,1% del totale degli iscritti (+7%
rispetto  al  precedente  anno  scolastico).  Attualmente,  sono
ancora  molte  le  barriere  fisiche  presenti  nelle  scuole
italiane: solamente il 40% risulta accessibile per gli alunni
con disabilità motoria, solo il 17% delle scuole dispone di
segnalazioni  visive  per  studenti  con  sordità  o  ipoacusia
mentre le mappe a rilievo e i percorsi tattili, necessari a
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rendere  gli  spazi  accessibili  agli  alunni  con  cecità  o
ipovisione,  sono  presenti  solo  nell’1,2%  delle  scuole.
Nell’Agenda  UNICEF  “Le  cose  da  fare  2022-2027”  è  stato
selezionato  come  indicatore  annuale  di  monitoraggio  la
percentuale di scuole prive di barriere architettoniche.
“Garantire un’attenzione ai bambini e agli adolescenti con
disabilità  nel  prossimo  Programma  per  la  promozione  dei
diritti delle persone con disabilità– ha dichiarato Carmela
Pace,  Presidente  dell’UNICEF  Italia  –  questo  è  quanto
chiediamo alla Ministra della disabilità Alessandra Locatelli.
Abbiamo iniziato con lei un’interlocuzione, anche inviandole
delle proposte da inserire nel Piano in elaborazione, avendo
apprezzato l’approccio sin qui adottato nel promuovere azioni
di sistema per attuare la Convenzione ONU sui diritti delle
persone con disabilità.”
Le  principali  proposte  dell’UNICEF  Italia,  elaborate  sulla
base delle raccomandazioni rivolte all’Italia da parte dei
Comitati ONU sui diritti dell’infanzia e sui diritti delle
persone con disabilità e di quanto previsto, in particolare,
dal Piano d’Azione Nazionale Garanzia Infanzia riguardano: il
miglioramento del sistema di raccolta dati il contrasto alla
discriminazione nei confronti dei bambini e gli adolescenti
con  disabilità,  la  progettazione  universale  a  misura  di
bambini e adolescenti, l’educazione di qualità, la povertà dei
minorenni  con  disabilità,  i  Livelli  Essenziali  delle
Prestazioni, la presa in carico precoce e omogenea su tutto il
territorio  nazionale,  l’ascolto  e  la  partecipazione  dei
diritti dei bambini e degli adolescenti con disabilità.
Sul tema dei diritti delle persone con disabilità nei prossimi
giorni verrà lanciato un sondaggio sulla piattaforma U-Report
per raccogliere l’opinione dei ragazzi e delle ragazze.
The  information  contained  in  this  e-mail  message  is
confidential and intended only for the use of the individual
or entity named above. If you are not the intended recipient,
please  notify  us  immediately  by  telephone  or  e-mail  and
destroy  this  communication.  Due  to  the  channel  of
transmission,  we  are  not  liable  with  respect  to  the



confidentiality of the information contained in this e-mail
message. Please, think of the environment before printing this
message.

Inaugurato  a  Ferentino  il
Parco  Giochi  Inclusivo  in
occasione  della  Giornata
Internazionale  delle  Persone
con Disabilità

FERENTINO-  Questa  mattina,  in  occasione  della  Giornata
Internazionale  delle  Persone  con  Disabilità,  il  Comune  di
Ferentino ha ufficialmente inaugurato il nuovo Parco Giochi
Inclusivo, una struttura che rappresenta un importante passo
verso l’accessibilità e l’integrazione di tutti i cittadini,
indipendentemente dalle loro abilità.
Il parco, progettato per garantire a bambini e adulti con
disabilità la possibilità di usufruire di uno spazio di gioco
sicuro e inclusivo, è stato realizzato grazie all’impegno e
alla  dedizione  dell’amministrazione  comunale  e  del
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consigliere,  Maurizio  Berretta,  che  ha  fortemente  voluto
questo ambizioso progetto.
All’inaugurazione  hanno  preso
parte numerosi cittadini, tanti
bambini  e,  tra  le  istituzioni
anche  il  Presidente  del
Consiglio  Provinciale,  Gianluca
Quadrini,  che  ha  voluto
esprimere  un  elogio  alla
comunità di Ferentino per aver

saputo tradurre in realtà questa iniziativa di grande valore
sociale. “Questo parco è un simbolo di una società che guarda
al futuro, una società che non lascia indietro nessuno. Creare
ambienti che siano realmente fruibili da tutti, senza barriere
architettoniche  o  sociali,  affinché  ogni  persona  possa
sentirsi parte integrante della comunità, è sinonimo di grande
rispetto e sensibilità. Oggi, ho partecipato veramente con
tanto  orgoglio  all’inaugurazione  di  una  struttura  che
migliorerà la qualità della vita delle persone con disabilità.
Questo nuovo parco giochi – continua il Presidente Quadrini –
non è solo un luogo dove i più piccoli potranno divertirsi, ma

è anche un simbolo tangibile di
un  impegno  concreto  per  la
costruzione  di  una  società
inclusiva, capace di accogliere
tutti.  Per  questo  i  miei
complimenti  sono  rivolti  al
consigliere  Maurizio  Berretta,

che ha fortemente creduto in questo progetto e si è impegnato
affinché venisse realizzato.”

La Provincia di Frosinone è costantemente attenta e sensibile
verso la promozione di una società più equa e solidale – “La
nostra  provincia  si  sta  sempre  più  orientando  verso  la
creazione di un territorio inclusivo, capace di rispondere
alle necessità di ogni cittadino, senza discriminazioni.”
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Disabilità,  Zuccalà  (M5S):
“Approvati nostri emendamenti
per  finanziare  formazione  e
abbattimento  delle  barriere
architettoniche  in  tutti  i
comuni del Lazio”

ROMA – “Il Consiglio regionale del Lazio ha approvato ieri
all’unanimità due nostri emendamenti al Collegato al Bilancio,
condivisi con tutte le forze di opposizione, che rendono legge
interventi importanti per l’accessibilità universale. Il primo
prevede che i proventi derivanti dal pagamento delle sanzioni
in  ambito  urbanistico  vengano  utilizzate  prioritariamente
anche per opere di abbattimento delle barriere architettoniche
nei comuni, mentre il secondo dispone che gli enti locali
riservino annualmente un minimo di ore formazione dedicate
all’abbattimento delle barriere architettoniche per i tecnici
comunali,  anche  in  collaborazione  con  le  associazioni  di
persone con disabilità, gli ordini professionali e il Centro
Regionale  di  Informazione  sulle  Barriere  Architettoniche
(CRIBA).
Si tratta di interventi determinanti per i nostri comuni, in
cui  troppo  spesso  le  persone  con  disabilità  incontrano
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barriere fisiche, visive, uditive, comunicative. Combattere le
discriminazioni significa rendere le nostre città accessibili
per tutti e quindi progettarle con criteri innovativi: per
farlo  sono  necessari  investimenti  ma  anche  formazione  e
competenza tecnica.
Voglio  ringraziare  la  rete  del  Disability  Pride  che  ha
condiviso con noi questo percorso, mettendo a disposizione
l’esperienza diretta di chi quotidianamente vive sulla propria
pelle le difficoltà di abitare le città, di spostarsi con il
trasporto pubblico, di accedere ai servizi.
Questo piccolo grande risultato lo dedico a loro, ma è una
conquista per tutti”.
Così in una nota il capogruppo M5S Lazio Adriano Zuccalà.

Violenza  su  ragazza  con
disabilità, lo sdegno di FISH

ROMA- FISH esprime il proprio sdegno e la massima indignazione
per  l’inaccettabile  violenza  perpetrata  ai  danni  di  una
giovane studentessa con disabilità in Salento. Prima vittima
di  insulti  sui  social,  poi  aggredita  in  piazza  senza  che
nessuno  intervenisse  a  difenderla.  Questo  vile  attacco
colpisce  non  solo  la  vittima  ma  tutta  la  nostra  società,
mettendo a nudo una crescente indifferenza verso la dignità e
i diritti delle persone con disabilità.
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La federazione chiede che sia fatta luce su quanto accaduto.
L’episodio  impone  anche  una  riflessione  più  ampia:  è
necessario  costruire  una  cultura  basata  sul  rispetto  e
sull’inclusione, rinnovando l’impegno delle istituzioni, delle
scuole e di tutta la società per promuovere l’educazione e la
sensibilizzazione  contro  ogni  forma  di  discriminazione  e
pregiudizio.

“È intollerabile che nel 2024 si debba ancora assistere a
scene di violenza tanto cruda e a una così disarmante apatia
da parte dei presenti. La disabilità non può e non deve essere
motivo di esclusione o, ancor peggio, di persecuzione. Questo
episodio rivela una grave frattura nel nostro tessuto sociale,
dove il diritto alla sicurezza, alla dignità e al rispetto
viene  negato  a  chi,  invece,  dovrebbe  trovare  sostegno  e
accoglienza”. A dirlo il presidente FISH, Vincenzo Falabella.

Regione  Lazio,  Maselli:
«Ripartiti 43 milioni per la
disabilità  e  la  non
autosufficienza»

ROMA-  «La  Regione  Lazio  –  dichiara  Massimiliano  Maselli
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(Assessore  regionale  competente  in  materia  di  inclusione
sociale  e  servizi  alla  persona  della  Regione  Lazio)  –  ha
ripartito in favore di tutti i distretti socio sanitari 43
milioni  di  euro  del  Fondo  nazionale  per  la  non
autosufficienza, secondo quanto previsto dal Piano regionale
della non autosufficienza».

«La ripartizione dei 43 milioni di euro riguarda le risorse
statali  relative  all’annualità  2024  destinate  all’offerta
territoriale  di  prestazioni  di  assistenza  in  ambito
domiciliare  rivolte  alle  persone  con  disabilità  gravissima
fino 65 anni di età, nonché agli anziani non autosufficienti
con  elevato  bisogno  assistenziale  di  età  superiore  ai  65
anni».

«Il nostro lavoro quotidiano è orientato a realizzare una
Regione Lazio sempre più inclusiva e che non lasci indietro
nessuno» ha dichiarato l’Assessore Massimiliano Maselli.

Domattina  la  marcia
silenziosa  di  ANGSA  per  il
rispetto  dell’inclusione
scolastica  degli  alunni  con
disabilità
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VITERBO-  L’associazione  ANGSA  ha  organizzato  una  MARCIA
SILENZIOSA  DELLE  FRAGILITA’  per  chiedere  il  rispetto  dei
diritti  all’istruzione  e  all’inclusione  scolastica  degli
alunni con disabilità.
La  manifestazione  è  aperta  a  tutte  le  persone  e  le
associazioni che hanno a cuore questo tema o anche si sentono
solidali con gli alunni con disabilità, pertanto siete tutti
invitati a partecipare. La marcia si terrà sabato 28 settembre
2024 dalle ore 10,30 fino al termine, probabilmente non oltre
le ore 12,00.
Ci  troviamo  a  Piazza  Verdi,  all’inizio  di  Corso  Italia.
Percorreremo in maniera silenziosa coi nostri ragazzi Corso
Italia, Via Roma e ci fermeremo a Piazza del Comune.
Tutti i ragazzi porteranno un oggetto di scuola (zaino, un
libro, un quaderno, un astuccio…).
Porteremo alcuni cartelli in CAA (comunicazione aumentativa
alternativa).
Al  termine  consegneremo  le  nostre  rivendicazioni  allegate
(argomentate) al Prefetto e al Sindaco di Viterbo sebbene le
richieste siano rivolte a tutti i Comuni e alle scuole della
nostra provincia. I nostri ragazzi ti aspettano per dar voce a
chi non ne ha.

Alessandro Alfonsini
Presidente



Disabilità,  Ass.  Luca
Coscioni:  “In  Regione  Lazio
ripristinato il pagamento dei
contributi  di  cura  ai
disabili gravissimi”

Dichiarazione di Rocco Berardo, coordinatore delle iniziative
sulla disabilità dell’Associazione Luca Coscioni: “Dopo una
lunga  attesa  e  numerosi  appelli  da  parte  delle  famiglie
coinvolte,  l’Associazione  Luca  Coscioni  prende  atto
dell’avvenuto pagamento dei contributi di cura destinati ai
disabili gravissimi, che non erano stati erogati nei mesi di
luglio e agosto nel distretto sociosanitario di Viterbo (ASL
VT-A). Accogliamo con favore questo risultato, riconoscendo
l’intervento dell’assessore regionale all’Inclusione Sociale e
ai  Servizi  alla  Persona,  Massimiliano  Maselli,  nel
ripristinare il sostegno economico per i disabili gravissimi.
Rimane tuttavia irrisolto il nodo politico su come questi
fondi  verranno  gestiti  nel  futuro.  La  preoccupazione
principale  riguarda  la  necessità  di  una  garanzia  a  lungo
termine  di  continuità  e  stabilità  nell’erogazione  di  tali
contributi. Le famiglie non possono più vivere nell’incertezza
rispetto a risorse fondamentali per la cura dei propri cari.
L’Associazione Luca Coscioni continuerà a seguire da vicino la
situazione  e  si  impegnerà  affinché  i  finanziamenti  e
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l’assistenza  per  le  persone  con  disabilità  gravissime  non
vengano ridotti, ma anzi potenziati.”

 

Arte  e  Disabilità:  alla
Dynamo  Art  Gallery  arriva
Souls

Anime,  ma  anche  ombre  che  prendono  forma  in  un  percorso
artistico  e  terapeutico,  raggiungendone  l’essenza  e  dando
forma a ciò che non si vede, raccontando l’intimità e la vita
interiore dei genitori dei ragazzi ospiti di Dynamo Camp di
Pistoia: è Souls, opera fotografica dell’artista Jacopo Di
Cera, che dal 6 ottobre 2024 sarà esposta nella Dynamo Art
Gallery. 4 mq di profili e ombre per un progetto artistico
inedito che va oltre il corpo, restituendo al visitatore una
potente  testimonianza  della  forza  e  della  resilienza  dei
genitori  che  quotidianamente  affrontano  le  sfide  di  una
malattia grave o cronica dei loro figli.

Nato durante un intenso workshop al Dynamo Camp, in cui Jacopo
Di Cera ha coinvolto i genitori dei ragazzi, Souls presenta
una serie di ombre, scattate dall’alto, a simboleggiare la
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dedizione costante di questi tutori, offrendo uno spaccato
della loro vita quotidiana, una vita spesso invisibile ma
essenziale.

Durante l’attività, Di Cera ha collaborato con i genitori dei
bambini del Dynamo Camp, offrendo loro uno spazio creativo per
esplorare nuove prospettive e dare voce alle loro emozioni,
mettendoli in gioco con un linguaggio alternativo attraverso
cui è riuscito a raccontare il disagio, ma anche la speranza,
la forza e la bellezza delle vite ritratte.

Per  raccontare  attraverso  il  mezzo  fotografico  una  storia
tanto comune quanto spesso invisibile, l’artista ha scelto di
focalizzarsi sulle ombre, catturate su uno sfondo bianco e
decontestualizzate dalla realtà, per esprimere la profondità
delle  emozioni  e  delle  battaglie  interiori  dei  genitori
ritratti.  Le  ombre,  scattate  dall’alto,  rappresentano
simbolicamente la loro dedizione e, in una sinfonia di stati
d’animo, diventano per il pubblico un’occasione per conoscere
da vicino uno spaccato potente di vita attraverso un mezzo
artistico che, nelle mani e nell’obiettivo di Jacopo Di Cera,
si  converte  in  uno  strumento  di  espressione  e  di
trasformazione,  capace  di  dare  consistenza  all’anima  e  di
rendere visibile ciò che spesso rimane nascosto.

Artista milanese noto per la sua capacità di coniugare arte e
impegno  sociale,  Jacopo  Di  Cera  vanta  esposizioni  alla
Biennale di Venezia, a Paris Photo e alla Dubai Art Fair. La
sua opera si distingue per l’abilità di raccontare storie
profonde e complesse attraverso un linguaggio visivo potente e
immediato, capace di coinvolgere e commuovere il pubblico. Con
Souls, Di Cera continua il suo percorso di esplorazione delle
tematiche  legate  all’inclusione  sociale  e  alla  resilienza,
offrendo al pubblico una nuova chiave di lettura delle vite
altrui.

Dynamo  Camp,  situato  a  Limestre  al  limitare  di  un’oasi
affiliata WWF di oltre 900 ettari in provincia di Pistoia



(Toscana), è il primo camp in Italia a offrire gratuitamente
programmi di Terapia Ricreativa a minori affetti da patologie
gravi o croniche, disturbi del neurosviluppo o condizioni di
disabilità. Attraverso iniziative come la Dynamo Art Factory,
il Camp permette ai bambini e ai loro familiari di esprimere
la propria creatività e di riscoprire la fiducia in sé stessi,
grazie al supporto di artisti affermati. Tra gli artisti che
hanno partecipato al progetto Dynamo Art Factory esposto le 
opere realizzate al Dynamo Camp figurano nomi di rilievo come
Michelangelo Pistoletto, Emilio Isgrò e Masbedo.

Immersa nella natura ed estesa su due livelli, di anno in
anno, Dynamo Art Gallery si arricchisce di opere nuove, che
raccontano le storie dei bambini e dei ragazzi di Dynamo Camp,
ma  anche  l’evolversi  della  creatività  contemporanea,
attraverso la testimonianza degli artisti che la rappresentano
e del loro incontro con le nuove generazioni.

La presentazione di Souls durante l’Open Day del Dynamo Camp
si terrà dalle ore 10:00 alle 18:00 nella giornata di domenica
6 ottobre. I visitatori potranno esplorare le attività del
Camp, vivere un’esperienza immersiva tra natura e creatività,
e scoprire come l’arte possa diventare un mezzo di rinascita e
cambiamento sociale.

Per ulteriori informazioni sull’opera è possibile visitare i
siti ufficiali dell’artista www.jacopodicera.com e di Dynamo
Art Factory www.dynamoartfactory.org.

Per  informazioni  sull’evento  è  possibile
https://www.dynamocamp.org/sostieni-dynamo/eventi-campagne/ope
n-day/
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Soggiorni  per  persone  con
disabilità,  De  Santis:
“Nessun costo a carico delle
famiglie”

MONTEFIASCONE ( Viterbo) – Riceviamo da Giulia De Santis ,
Sindaca di Montefiascone e pubbichiamo: “Esprimo la mia totale
vicinanza a tutte quelle famiglie che, a seguito di alcune
dichiarazioni uscite a mezzo stampa, si sono preoccupate circa
la possibile cancellazione dei soggiorni estivi per persone
con disabilità, per quanto riguarda l’area di competenza della
Asl Montefiascone.

Voglio rassicurare i cittadini in merito all’infondatezza di
quanto emerso nei giorni scorsi e preciso che i soggiorni per
persone con disabilità non avranno nessun costo a carico delle
famiglie in quanto il Comune ha le risorse per supportare la
misura, essendo tali cifre già impegnate dall’ente stesso per
questa finalità.

Pertanto,  prendiamo  le  distanze  dalle  dichiarazioni  su
un’eventuale mancanza di fondi del Comune per supportare il
servizio. Quelle dichiarazioni, se sono state addotte come
causa,  non  sono  state  fornite  dal  Comune  e  neanche  da
qualcuno, che su richiesta dello stesso, si sia preso l’onore
di dare spiegazioni da parte dell’ente comunale.
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Detto ciò, il Comune ha già pagato oltre 9 mila euro per
sostenere i soggiorni nel mese di giugno, di cui hanno già
beneficiato 16 utenti.

Da parte del Comune c’è stata inoltre la richiesta di essere
messi a conoscenza sul numero preciso di utenti beneficiari
della misura per i soggiorni in partenza oggi e per quelli in
previsione tra settembre e ottobre. Di questo dato preciso
siamo  stati  messi  lo  scorso  lunedì  2  settembre,  una
cooperativa ha fornito il numero totale e i nominativi il 29
agosto con lettera a protocollo e proprio lunedì scorso, a
seguito di una riunione tra gli uffici comunali e l’Unità
Valutativa  Multidisciplinare  della  Asl,  possiamo  comunicare
con certezza che i destinatari sono 29; un numero complessivo
per cui il Comune ha già a disposizione le risorse, avendo
calcolato un numero maggiore di utenti inizialmente, che si
andranno ad aggiungere a quelle già previste dal piano di
zona, per una copertura totale della misura, senza nessun
aggravio per le famiglie.

Ed ecco quindi che non si può certo contestare la buona fede
dell’amministrazione che ha avuto contezza reali degli utenti
solo  a  ridosso  della  partenza  ma,  nonostante  ciò,  aveva
preventivato  una  somma  già  a  copertura  nonostante  la  non
certezza della spesa da affrontare.

Ringrazio la Asl con cui c è un confronto ed un dialogo
proficuo e costruttivo che ci consente di essere sempre sul
pezzo e di affrontare le situazioni nel migliore dei modi;
insieme alla ASL abbiamo fatto riunioni mettendo un tetto
massimo  degli  utenti  che  sarebbero  partiti  proprio  per
garantire questi ultimi.

È doveroso fare certe precisazioni, ma allo stesso tempo è
anche  avvilente  e  doloroso.  Avvilente  perché  questa
amministrazione ha più volte dimostrato con i fatti di credere
che il tema della disabilità necessiti di tutta la serietà
possibile per cercare di sostenere le persone più fragili e le



famiglie che ogni giorno si prendono cura dei loro cari in
difficoltà. Rimaniamo quindi basiti di fronte a chi sostiene
il contrario, increduli nel dover difenderci da attacchi del
tutto privi di fondamento.

Allo stesso tempo però, e questo è il punto che realmente
preme di più alla sottoscritta e a tutta l’amministrazione, è
doloroso  leggere  certe  affermazioni  perché  ci  rendiamo
pienamente conto del turbamento e disorientamento che certe
frasi  possano  comportare  per  coloro  che  quotidianamente
lottano per assicurare un presente e un futuro più sereno ai
famigliari e persone con disabilità.

Posso  garantire  che  non  abbiamo  intenzione  di  lasciare
indietro nessuno e che continueremo a promuovere i soggiorni
estivi in quanto strumento di fondamentale importanza come
opportunità  reale  di  socializzazione  e  integrazione.  Senza
dimenticare che questa misura si rivela essere di notevole
supporto  anche  per  le  famiglie,  vedendo  i  propri  cari
relazionarsi in un contesto partecipativo e attento ai loro
bisogni”.

Consiglio  di  Stato,  duro
colpo a diritti studenti con
disabilità
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Per FISH la sentenza del Consiglio di Stato è un duro colpo
per i diritti degli studenti con disabilità. Questa decisione
rischia di minare i diritti costituzionalmente garantiti e
rappresenta un grave passo indietro nella tutela dei diritti
fondamentali.

In primis negando il diritto all’assistenza per l’autonomia e
la  comunicazione,  che  nella  sentenza  è  declassato  ad  un
semplice interesse legittimo, subordinato alle disponibilità
di bilancio degli enti locali. Questo contrasta apertamente
con la giurisprudenza consolidata della Corte Costituzionale,
tra cui la sentenza n. 275/16. Il Consiglio di Stato che le
richieste del PEI (Piano Educativo Individualizzato) possono
essere  disattese  dai  dirigenti  scolastici  e  dagli  uffici
scolastici  regionali,  in  contrasto  con  la  sentenza  dello
stesso CdS n. 2023/17, che riconosceva l’autorità esclusiva
del GLO nella determinazione del PEI. Ed ancora una visione
distorta del concetto di “accomodamento ragionevole” previsto
dall’art. 3, comma 2 della Convenzione ONU sui Diritti delle
Persone con Disabilità, in quanto la sentenza sostiene che
qualsiasi  intervento  volto  a  garantire  il  diritto
all’autonomia  e  alla  comunicazione  rappresenti  un  onere
finanziario spropositato.

“Di fronte a queste gravi incongruenze e al palese conflitto
con la precedente giurisprudenza della Corte Costituzionale e
dello stesso CdS, FISH auspica con forza che venga convocata
al più presto un’adunanza generale del Consiglio di Stato
affinché sia adottato un orientamento coerente e rispettoso
dei  diritti  degli  studenti  e  studentesse  con  disabilità,
ristabilendo la piena tutela di diritti che non possono e non



devono  essere  soggetti  a  interpretazioni  riduttive  o
condizionamenti di natura economica. Questo pronunciamento fa
arretrare in termini culturali il nostro Paese”. A dirlo il
presidente FISH, Vincenzo Falabella.

Argomenti
Accessibilità
Approfondimenti
Azioni
Dati e cifre sulla disabilità
Eventi ed iniziative
Focus
Iniziative
Lavoro
Pari opportunità
Politiche sociali
Pronti per l’Indipendenza
Salute
Scuola
Segnalazioni
Vita autonoma
Welfare 4.0

Regione  Lazio,  Bertucci:
“Pubblicate  le  graduatorie
provvisorie  per  l’avviamento
al lavoro delle persone con

https://www.tusciatimes.eu/regione-lazio-bertucci-pubblicate-le-graduatorie-provvisorie-per-lavviamento-al-lavoro-delle-persone-con-disabilita/
https://www.tusciatimes.eu/regione-lazio-bertucci-pubblicate-le-graduatorie-provvisorie-per-lavviamento-al-lavoro-delle-persone-con-disabilita/
https://www.tusciatimes.eu/regione-lazio-bertucci-pubblicate-le-graduatorie-provvisorie-per-lavviamento-al-lavoro-delle-persone-con-disabilita/
https://www.tusciatimes.eu/regione-lazio-bertucci-pubblicate-le-graduatorie-provvisorie-per-lavviamento-al-lavoro-delle-persone-con-disabilita/


disabilità”

ROMA  –  “Finalmente  sono  state  pubblicate  le  graduatorie
provvisorie  per  l’avviamento  al  lavoro  delle  persone  con
disabilità.  Una  risposta  dovuta  e  doverosa  alle  categorie
protette: non possiamo dimenticare che l’ultimo bando per il
collocamento mirato delle persone disabili è stato pubblicato
ben nove anni fa, e che anche questo avviso pubblico, per il
quale oggi sono state pubblicate le graduatorie provvisorie,
non ha certamente avuto un avvio celere ed immediato. Una
lunga attesa dunque, causata dall’inadeguatezza delle vecchie
amministrazioni regionali e dai ritardi dell’odierna: saluto
con  favore  dunque  l’accoglimento  delle  nostre  numerose  e
documentate sollecitazioni da parte della direzione regionale
preposta. Ringrazio l’assessore Schiboni per la sensibilità
sempre dimostrata su questa materia”. Così Marco Bertucci,
presidente della Commissione Bilancio del Consiglio Regionale
del Lazio, commenta l’odierna pubblicazione della graduatoria
provvisoria relativa all’Avviso Pubblico per l’avviamento al
lavoro delle persone con disabilità.
“Un atto di assoluta importanza: inaccettabile la lentezza
della  pubblicazione  delle  graduatorie  provvisorie.  Le
categorie protette non potevano aspettare all’infinito: invito
tutti ad un impegno sempre più costante e rivolto a dare, per
tutti, dignità lavorativa ed opportunità reali. Quella di oggi
è una risposta alle esigenze di quelle persone con disabilità
che  hanno  diritto  ad  un’occupazione  che  gli  permetta  di
migliorare  la  propria  indipendenza  e  realizzare  i  propri
progetti di vita”, chiude Marco Bertucci.
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Disabilità,  Maselli  replica
all’associazione  Luca
Coscioni

L’Assessore della Regione Lazio: «Nessun allarmismo, il Piano
prevede  una  trasformazione  dei  contributi  in  acquisto  di
servizi professionali»

ROMA  –  «Il  comunicato  stampa  rilasciato  nelle  scorse  ore
dall’Associazione  Luca  Coscioni  riporta  delle  informazioni
sbagliate,  che  rischiano  di  alimentare  un  ingiustificato
allarme  tra  le  famiglie  degli  utenti  in  condizioni  di
disabilità gravissima del distretto sociosanitario di Viterbo
(VT A). Il Piano Nazionale della Non autosufficienza 2022 –
2024 prevede che, in tutte le regioni, si proceda ad una
progressiva  trasformazione  dei  contributi  economici  erogati
alle  persone  con  disabilità  in  acquisto  di  servizi
professionali».  Lo  ha  dichiarato  l’assessore  all’Inclusione
sociale  e  ai  Servizi  alla  persona  della  Regione  Lazio,
Massimiliano  Maselli.  «Tuttavia,  nel  Piano  regionale  è
previsto che questa trasformazione avvenga in modo graduale
(con  un  incremento  dei  servizi  del  10%  ogni  anno),  e
inizialmente solamente per gli anziani (over 65 anni) con
elevato  bisogno  assistenziale.  Questa  graduale  introduzione
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dei servizi acquistati da operatori professionali riguarderà
inizialmente solamente i nuovi utenti, presi in carico per la
prima volta, e non gli utenti in continuità assistenziale. La
Regione  Lazio  ha  già  preso  contatto  con  il  distretto
interessato  per  tranquillizzare  gli  utenti.  Nei  prossimi
giorni, si incontreranno i rispettivi uffici per concordare le
modalità  puntuali  di  come  attuare  correttamente  le  nuove
disposizioni  previste  dal  piano»,  ha  concluso  l’assessore,
Massimiliano Maselli.

Regione  Lazio,  Maselli:
“Pacchetti  vacanze  per
persone con disabilità”

ROMA – «Grazie a una dotazione finanziaria, pari a 2milioni e
500mila euro, che rientra nell’ambito del programma del Fondo
Sociale  Europeo  plus  2021-2027,  la  Regione  Lazio  ha  la
possibilità di realizzare dei pacchetti vacanza per persone
con disabilità per l’annualità 2024. Tutto ciò è previsto da
un avviso pubblico che permetterà agli Enti del Terzo Settore,
iscritti al RUNTS o Cooperative sociali iscritte all’apposito
albo regionale (ARTeS), di realizzare soggiorni estivi per
persone con disabilità residenti nel territorio regionale».
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Lo  ha  dichiarato  l’assessore  all’Inclusione  sociale  e  ai
Servizi  alla  persona  della  Regione  Lazio,  Massimiliano
Maselli.

L’avviso pubblico prevede che ogni Ente del Terzo Settore può
presentare un massimo di tre domande per la realizzazione di
soggiorni  con  gruppi  di  massimo  quattro  persone  con
disabilità. Inoltre, i soggiorni devono essere realizzati in
strutture ricettive nello stato italiano e avere una durata
minima di 7 giorni e 6 notti, all’interno della quale sono
previsti tre pasti e attività per i partecipanti. Le domande
potranno  essere  presentare  a  partire  dal  20  giugno  al  31
luglio,  mentre  i  soggiorni  potranno  essere  realizzati  dal
momento  dell’approvazione  della  domanda  fino  al  31  agosto
2024.  L’avviso  verrà  anche  pubblicato  sul  sito
www.efamilysg.it  .

Unitus, il 25 maggio incontro
per  gli  studenti  con
disabilità
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VITERBO – Sabato 25 maggio, alle ore 15,00 si svolgerà presso
l’Auditorium UNITUS di Santa Maria in Gradi un importantissimo
incontro principalmente dedicato alle famiglie degli studenti
con disabilità ma aperto a chiunque ne abbia interesse.

L’evento, organizzato dall’Università degli Studi della Tuscia
in collaborazione con la nostra associazione e il supporto
delle associazioni della provincia di Viterbo che si occupano
di autismo, vede la partecipazione e gli interventi del Prof.
Andrea Genovese, della Dott.ssa Alessia Brunetti, del Dott.
Marco  Marcelli,  della  Dott.ssa  Marcella  Oddi  e  del  Prof.
Flavio Fogarolo di Normativa Inclusione.

Per  la  partecipazione  in  presenza  è  necessario  prenotarsi
riempiendo questo form:
https://forms.gle/J8k6va97BaVAFzRJ9


